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ECONOMIA CASO PINHEIRO

Negociações para 
aquisição da 
Braskem envolvem 
discussões acerca 
do risco ambiental 
em Alagoas

INELEGÍVEL

“Bolsonaro fez um passeio 
completo pelo crime e produziu 
provas contra si”, diz Renan

QUEDA

O TSE formou maioria e tornou Bolsonaro inelegível por oito anos nesta sexta

Ação apresentada pela ANTC pode afetar ex-primeira-dama Renata Calheiros
IMPESSOALIDADE

STF vai analisar indicações de familiares 
de governadores para Tribunais de Contas

REDES SOCIAIS

Perfil no Instagram da PRF de Alagoas 
é suspenso por decisão de Flávio Dino

Bolsonaro é o 3° 
ex-presidente do 
Brasil a ficar inelegível; 
Fernando Collor na lista

Alagoas deve receber 
novo resort no litoral Sul

O Vila Galé é um dos maiores 

grupos de hotéis do Brasil, 

com mais de 10 mil leitos

Calheiros afirma que derrota de Bolsonaro no 
TSE evidencia crimes e ressalta papel da polícia

Cofre cheio: 
Prefeitura de 
Maceió recebe 
parcela de 
R$ 15,3 milhões 
do FPM

Uma Arguição de Descumprimento 
de Preceito Fundamental (ADPF) 
1070 foi apresentada pela 
Associação Nacional dos Auditores 
de Controle Externo de TCs (ANTC) 
ao Supremo Tribunal Federal (STF), e 
agora caberá à corte analisar a ação 
que questiona a nomeação de côn-
juges ou parentes de chefes do 
Poder Executivo, em todas as esferas 
governamentais, para cargos de con-
selheiros dos Tribunais de Contas. A 
ADPF foi distribuída ao ministro Luiz 
Fux.
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Recipendiária do Título Economista do 
Ano de 2022, no majestoso Hotel Jatiúca, saudei-
a nas presenças de dezenas de discípulos de 
Keynes, empresários, jornalistas, amigas da 
homenageada, bem como sua assessoria junto à 
Assembleia Legislativa. Momento de confraterni-
zação, júbilo e de excelso contentamento.  

Na semana pretérita, na tarde do dia 22 de 
junho, o dinâmico presidente do Conselho 
Regional de Economia (Corecon-AL), Marcos 
Antônio Moreira Calheiros - foi recebido no seu 
gabinete, ladeado pelos diretores do SINDE-
CON/AL Ivaldo Pinto, Ulisses ˘vila, do pres-
idente da Associação Alagoana de Imprensa 
(AAI), cumprindo uma agenda preestabelecida. 

Naquela oportunidade, expuseram a pos-
sível instalação danosa do ácido sulfúrico no 
porto de Maceió, patrocinado pela empresa 
TIMAC - Agro, que provacará profundo trans-
torno ambiental. Inclusive, o governador Paulo 
Dantas já se pronunciou na imprensa contrário a 
esse empreendimento indesejado. 

Depois, detalharam os estragos ambientais 
da BRASKEM nos bairros da bela capital. Isto é, 
Farol e Pinheiro e adjacências. Residências sun-

tuosas, prédios comerciais, igrejas; além do des-
conforto aos proprietários atingidos. Marcos 
Calheiros, enfatizou a falta de indenizações que 
até o presente momento não aconteceram. Os 
colegas também ratificaram a grave denúncia. 

Terminada a audiência, a Equipe se deslo-
cou até àquela região atingida. Fotografaram in 

loco, gravaram-se depoimentos a fim de constar 
no Relatório do ano de 2023. A lady Fátima 
Canuto, filha-herdeira de seu saudoso genitor 
Rubens Canuto, ficou muito sensibilizada com o 
relato. Espera-se que faça um pronunciamento a 
respeito da problemática no ano fluente. 

A bem da verdade, a deputada Fátima 
Canuto no exercício de seu segundo mandato na 
Casa de Tavares Bastos, tem se destacado na 
apresentação de 44 Projetos de Lei, sendo 24 
aprovados pelo governo de Alagoas. Fez dezenas 
de Indicações concernentes a diversas Comendas 
concedidas às autoridades alagoanas. Tem lutado 
em prol das mulheres desprovidas de sorte, prin-
cipalmente, no combate do câncer que tem cei-
fado dezenas de vidas.  

Casada com o conceituado médico Renato 
Rezende, genitora de Renato Filho, alcaide do 
bucólico Município do Pilar que, por sua vez, 
incrementa o Turismo naquela região. Atua em 
diversas frentes. Instituiu de utilidade pública a 
Associação dos Pequenos Produtores Rurais e 
Moradores da Fazenda Ouricuri. Merece, pois, 
encômios pela sua bem-sucedida trajetória po -
lítica.

PALAVRA DO EDITOR

E D I T O R I A L

A prisão vai vir…
Desde que o ex-presidente 

Jair Bolsonaro emergiu como 
uma figura política de destaque, o 
Brasil tem sido palco de uma 
acirrada polarização entre a 
esquerda e a extrema direita. 
Contudo, o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) tomou uma deci-
são histórica e declarou 
Bolsonaro inelegível, o que repre-
senta um marco importante na 
busca pela justiça e pela respon-
sabilização de líderes políticos. 

 
Bolsonaro, conhecido por 

suas posturas extremistas e suas 
polêmicas declarações, conquis-
tou uma base de seguidores fiéis 
que o idolatravam. No entanto, a 
decisão do TSE mostra que a jus-
tiça está acima de interesses par-
tidários e não permite que figuras 
políticas de qualquer espectro 
ideológico se beneficiem de ações 
que violem as leis e os princípios 
democráticos. 

 
Não é segredo que a extrema 

direita tem encontrado um espaço 
de tolerância no Brasil, muitas 
vezes resultando em impunidade.  

Enquanto isso, a esquerda 
frequentemente enfrenta obstácu-
los quando o assunto é o 
Judiciário, como observamos em 
casos recentes. Essa disparidade 
tem alimentado a desconfiança 
em relação à imparcialidade do 
sistema judicial e levantado ques-
tionamentos sobre a justiça e a 

equidade no país. 
No entanto, é importante 

destacar que a inelegibilidade 
não é o único passo a ser dado 
para restaurar a confiança na 
justiça brasileira. Caso haja pro-
vas substanciais que sustentem as 
acusações contra Bolsonaro, é 
fundamental que a lei seja apli-

cada de forma rigorosa e impar-
cial, o que pode implicar na pri-
são do ex-presidente. Isso seria 
um sinal claro de que ninguém 
está acima da lei e que as institui-
ções estão dispostas a responsa-
bilizar os líderes políticos por 
suas ações. 

Bolsonaro preso já!
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INELEGÍVEL

VONEY MALTA 

Eleições 2024: A força eleitoral de Bolsonaro em Maceió

Por 5 votos a 2, o Tribunal 
Su perior Eleitoral (TSE) conde-
nou, nesta sexta-feira (30), o ex-
pre sidente Jair Bolsonaro à inelegi -
bi lidade pelo período de oito anos. 
Com o entendimento, o ex-presi -
den te fica impedido de disputar as 
ele ições até 2030. Cabe recurso da 
decisão. O TSE julgou a conduta 
de Bolsonaro durante reunião rea -
li zada com embaixadores, em ju -
lho do ano passado, no Palácio da 
Al vorada, para atacar o sistema 
ele trônico de votação. A legalidade 
do encontro foi questionada pelo 
PDT. 

O senador Renan Calheiros, 
do Movimento Democrático 
Brasileiro (MDB) e membro da 
Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Covid, se pro-
nunciou sobre a derrota de 
Bolsonaro no TSE. 

Calheiros destacou que essa decisão 
evidencia que os crimes cometidos pelo ex-
presidente não são assunto exclusivo da pol-
ítica, mas sim da polícia. "Bolsonaro fez um 
passeio completo pelo crime – comum, elei-
toral e de responsabilidade – e produziu 
provas contra si.  

A maioria do TSE pela inelegibilidade 
mostra que não é pauta da política, mas da 

polícia. Só a CPI o indiciou por 9 delitos, 
inclusive genocídio", afirmou o parlamen-
tar. 

Com o resultado do TSE, Jair Bol so -
na ro se torna inelegível, o que pode impac-
tar sua par ticipação em futuras eleições. A 
decisão foi mo tivada pela conduta do ex-
presidente du ran te o evento no Palácio da 
Alvorada, que foi con siderada uma violação 

das normas eleitorais. 
A discussão em torno do sistema elei-

toral e a polêmica sobre a integridade das 
eleições têm sido temas recorrentes na pol-
ítica bra sileira. A decisão do TSE repre-
senta uma me dida significativa no âmbito 
jurídico e po lítico, repercutindo no cenário 
atual e nas expectativas para o futuro polít-
ico de Jair Bolsonaro.

“Bolsonaro fez um passeio completo pelo 
crime e produziu provas contra si”, diz Renan

Calheiros afirma que derrota de Bolsonaro no TSE evidencia crimes e ressalta papel da polícia

SE LIVROU!

Mais cedo, após a maioria de 
votos formada contra o ex-pres-
idente, o julgamento prosseguiu para 
tomada do último voto, proferido 
pelo presidente do tribunal, ministro 
Alexandre de Moraes, que acompan-
hou a maioria para condenar 
Bolsonaro por abuso de poder polít-
ico e uso indevido dos meios de 
comunicação.  

Para o ministro, Bolsonaro 
usou a estrutura pública para fazer 

ataques ao Poder Judiciário e a seus membros 
durante a reunião e divulgar desinformação e 
notícias fraudulentas para descredibilizar o sis-
tema de votação. Entre as falas, Bolsonaro insi-
nuou que não seria possível auditar os votos dos 
eleitores.  

"A resposta que a Justiça Eleitoral dará a 
essa questão confirmará a fé na democracia, no 
Estado de Direito, no grau de repulsa ao degra-
dante populismo renascido a partir das chamas 
do discurso de ódio, discursos antidemocráti-
cos e que propagam desinformação, divulgada 

por milicianos digitais‰, afirmou.  
Além de ser realizado no Alvorada, o 

evento foi transmitido pela TV Brasil, emissora 
de comunicação pública da Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC). 

Após quatro sessões de julgamento, além 
de Moraes, os ministros Benedito Gonçalves, 
Floriano de Azevedo Marques, André Ramos 
Tavares e Cármen Lucia votaram pela conde-
nação do ex-presidente.  

Os ministros Raul Araújo e Nunes 
Marques se manifestaram contra a condenação 

de Bolsonaro. Para os ministros, a 
realização da reunião não teve gravi-
dade suficiente para gerar a inelegi-
bilidade.  

Por unanimidade, o TSE 
absolveu o general Braga Netto, can-
didato a vice-presidente da 
República na chapa de Bolsonaro 
nas eleições de 2022. Todos os mini-
stros entenderam que ele não teve 
relação com a reunião. O nome dele 
foi incluído no processo pelo PDT.

Decisão poupa Braga Netto, que integrou chapa de Bolsonaro
Os ministros Raul Araújo e Nunes Marques se manifestaram contra a condenação do ex-presidente

Pesquisa para consumo in ter no 
encomendada por lideranças ligadas 
ao prefeito JHC (PL) revelam que 
Jair Bolsonaro (PL) mantém sua 
influência no eleitorado de Maceió. 

O levantamento mostra que 
Bolsonaro tem a simpatia de cerca de 
60% dos entrevistados.  

Número semelhante a votação que ele 
obteve na disputa para presidente, em 2022. 

No primeiro turno recebeu, em Maceió, 
240.053 (49,59%).   

Lula 195.714 votos, ou 40,43%.   
No segundo turno a votação de 

Bolsonaro subiu para 273.549 votos; 57,18%.   
A de Lula para 42,82%; com 204.887 vo -

tos. 
Por isso, segundo fontes ligadas ao pre-

feito, foi tentado bastante trazer o ex-presidente 
para as festas juninas na capital alagoana - e não 
deu certo. 

Mas, provavelmente virá para a cam-
panha eleitoral.   

Aliados de Jair Bolsonaro acreditam que 

ele ficará inelegível, mas querem usá-
lo como cabo eleitoral para as elei-
ções de 2024.   

A aposta é que, mesmo conde-
nado pelo TSE e, provavelmente, em 
diversos processos, ele conseguirá 
fortalecer candidaturas a prefeituras. 

Veremos.

O P I N I Ã O
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O Vila Galé é um dos maiores grupos de hotéis do Brasil, com mais de 10 mil leitos

Alagoas deve receber novo resort no litoral Sul

CURTAM AS CURTAS

O vereador Leonardo Dias – apoiador 
de Bolsonaro - disse que o „TSE está decid-
indo pela inelegibilidade de Bolsonaro‰ e 
que ele nunca teve dúvidas de que isso ocor-

reria. „Não importando muito a motivação 
ou materialidade. Agora, uma coisa é certa. 
Se Bolsonaro se dedicar a liderar a direita por 
todo Brasil, seremos muito maiores!‰.

DIREITA DE M…

O deputado federal Arthur Lira (PP) 
está perto de realizar um feito histórico à 
frente da Câmara dos Deputados: conseguir 
a aprovação da tão esperada reforma tri -
butária. Autor do projeto sobre reforma e 
presidente nacional do MDB, o deputado 
federal Baleia Rossi (MDB-SP) afirmou que 
a aprovação da matéria, que é discutida há 

quase 30 anos no país, vai „consagrar‰ a 
passagem atuante de Lira na presidência da 
Casa. "O Arthur vai se consagrar, depois de 
30 anos, como o presidente que conseguiu 
aprovar um tema que é um dos mais impor-
tantes para o país", disse Baleia, que dispu-
tou contra Lira a presidência da Câmara em 
2021.

CARA DE PAU

Em março deste ano o 
Governo de Alagoas regulamentou 
o ̧ ndice de Qualidade Educacional 
de Alagoas (IQEAL), que dispõe 
também sobre critérios para dis-
tribuição do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS). E na primeira 
quinzena de junho, foi divulgado o 
resultado da métrica referente ao 
ano 2022, em que Coruripe apa-
rece na segunda colocação entre os 
102 municípios, alcançando a nota 
de 0,7748, ultrapassando a capital 
com 0,3356 e ficando atrás apenas 
de União dos Palmares com 
0,8876.O IQEAL usa como crité-
rios de análise dos indicadores de 
qualidade, acesso, permanência e 
melhoria nos resultados de apren-
dizagem e alfabetização. Além de 
aumento da equidade, consider-
ado o nível socioeconômico dos 
estudantes.

CORURIPEFARSANTE

Na madrugada desta sexta-
feira (30), um bombeiro militar 
foi preso sob suspeita de comer-
cializar pulseiras falsas que per-
mitiam acesso restrito à área de 
shows do São João de Maceió, 
no bairro Jaraguá.Segundo 
informações obtidas, após a 
denúncia feita pela organização 
do evento, a Polícia Civil (PC) 
conduziu uma investigação que 
levou à identificação do militar. 
Ele foi encaminhado à Central 
de Flagrantes, onde foi autuado 
por estelionato.Conforme rela-
tado, as pulseiras vendidas pelo 
militar concediam acesso ao 
backstage, o setor de bastidores 
dos shows de artistas como Ivete 
Sangalo, Zezé di Camargo e 
Luciano, Juliette, Wesley 
Safadão, João Gomes, Luan 
Santana, entre outros. 

O governador Paulo Dantas 
(MDB) se reuniu, na noite desta 
ter ça-feira (27), com o presidente 
do gru po hoteleiro Vila Galé, Jorge 
Re be lo, em Lisboa (PT). Na 
reunião, foi discutida a atração de 
mais um re sort do grupo para 
Alagoas, que ano passado inaugu-
rou uma uni da de em Barra de 
Santo Antônio, com 500 empregos 
gerados. 

De acordo com Jorge Rebelo, 
o resort na praia de Carro Que bra -
do, em Barra de Santo Antônio, 
tem apre sentado bons resultados. 
"Ala go as tem dado uma boa aten-
ção ao tu rismo e o potencial é exce-
lente. 

Quanto mais melhorarmos a 

ma lha aérea entre o Estado e a Eu ro pa, mais 
conseguiremos avançar na atração de turis-
tas", afirmou Rebelo, que revelou já estar 
estudando terrenos na região sul de Ala goas. 
"A ideia é promover também um tu rismo de 
charme naquela região", adiantou. 

O governador Paulo Dantas reforçou 

que o Governo do Estado está determinado 
em dar condições para que mais empreendi-
mentos turísticos cheguem em Alagoas. "Já 
temos três voos partindo de Maceió para 
Lisboa e estamos buscando melhorar ainda 
mais. Queremos tirar todos os obstáculos 
para que o setor hoteleiro possa evoluir. 

Tudo isso porque acredita-
mos que o turismo é nossa vocação 
e também o caminho para gerar-
mos milhares de empregos para os 
alagoanos", defendeu Paulo. 

A secretária de Turismo, Bár -
ba ra Braga, ressaltou a importância 
de se captar grandes empreendi -
men tos em outras regiões do 
estado, in centivando a interioriza-
ção do tu ris mo. "Já temos malha 
viária conso li dada, em regiões 
próximas ao aero por to interna-
cional. Também é vá li do reforçar 
que Alagoas tem vários des tinos e a 
chegada de grandes re sor ts para 
além de Maceió e da re gi ão Norte 
vai garantir cada vez mais um 
desenvolvimento integrado".

Em Portugal, governador Paulo Dantas se reúne com presidente do grupo Vila Galé
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DESENVOLVIMENTO 

HONRA

Com investimento de R$ 1,5 bilhão, projeto vai empregar 1.200 alagoanos
Governo de Alagoas viabiliza implantação de 

usina solar em parceria com a EDP em Portugal

Governador Paulo Dantas recebe comenda do 
Tribunal Regional do Trabalho em solenidade

Criada em 1993, a honraria homenageia personalidades 
que se destacaram no exercício de suas funções

O governador Paulo Dantas 
(MDB) assegurou, em Lisboa, nesta 
quinta-feira (29), que o Estado de Ala-
goas irá fornecer todas as condições 
necessárias para que a EDP (Energias 
de Portugal) estabeleça uma usina 
solar em Delmiro Gouveia até 2026.

Acompanhado pela procurado-
ra-geral Samya Suruagy, o governa-
dor avançou nas discussões sobre o 
protocolo essencial para a implan-
tação do Complexo Fotovoltaico 
Projeto Zebu, que terá capacidade 
de gerar 1.200 empregos na fase 
de construção e 300 megawatts de 
energia, representando um inves-
timento de mais de R$ 1,5 bilhão.

“O Governo de Alagoas está 
empenhado em promover o desen-
volvimento sustentável. A energia 
proveniente de fontes renováveis 
terá uma atenção especial, e pro-
jetos como o da EDP se encai-
xam perfeitamente em nosso pro-
pósito”, afirmou o governador.

A diretora de Relações Exteriores 
da EDP, Maria Marta Geraldes, re-

O governador Paulo Dantas foi 
um dos homenageados pelo Tri-
bunal Regional do Trabalho da 19ª 
região, em uma solenidade realiza-
da nesta quinta-feira à noite (29), 
na sede do tribunal, na Avenida 
da Paz. Na ocasião, o governador, 
que estava em viagem a Portugal, 
foi representado pelo secretário de 
Estado de Governo, Vitor Pereira.

Diversos juristas, servidores e 
personalidades também recebe-
ram as comendas Grã Cruz, Mé-
rito Ouro e Mérito Prata do TRT/
AL. A honraria foi criada em 2 de 
junho de 1993, em homenagem 
ao ministro Silvério Fernandes de 
Araújo Jorge, cujo nome foi esco-
lhido para dar nome ao evento.

Antes da entrega das comendas, 
o tribunal inaugurou a Ouvidoria 
da Mulher, um espaço destinado 
às mulheres, sejam elas servidoras 
ou não, para fazer denúncias de di-
versos tipos. Após serem recebidas 
pelas funcionárias do TRT/AL, as 
denunciantes são encaminhadas 
aos órgãos competentes para dar 
continuidade às ações. Segundo 

Vitor Pereira, espaços como esse estão em sin-
tonia com os princípios do Governo do Estado.

“Nosso programa de governo inclui várias 
políticas públicas voltadas para as mulheres, e o 
que o desembargador Marcelo Vieira (presiden-
te do TRT/AL) faz hoje é um gesto para as mu-
lheres. É fundamental trabalharmos pela igual-
dade de gênero e pela isonomia entre homens e 
mulheres”, declarou Vitor Pereira. “Essa ação 
mostra o quão importantes são as políticas pú-
blicas que desenvolvemos no Estado, e todos os 
outros poderes também devem desenvolvê-las”.

Além da inauguração da ouvidoria, o TRT/
AL prestou homenagens ao desembargador 
José Abílio Neves Souza, já falecido, dando seu 
nome ao auditório da sala das sessões. José Abí-
lio atuou como desembargador do tribunal por 
20 anos e ocupou a presidência da corte entre 
1996 e 1998. Já o auditório menor, conhecido 
pelos servidores como “plenarinho”, recebeu o 
nome do advogado, professor, teólogo e filóso-

fo Carmil Vieira dos Santos, também falecido.
Outro homenageado da noite foi o desem-

bargador Pedro Inácio da Silva, que solicitou 
sua aposentadoria. De acordo com a desembar-
gadora Vanda Lustosa, que discursou em nome 
da presidência, a passagem de Pedro Inácio 
pelo TRT/AL, onde ocupou a presidência por 
três vezes, foi significativa. “O Dr. Pedro con-
tribuiu muito para a dignidade e o crescimento 
deste tribunal, sempre atuando com compro-
metimento e entusiasmo. Tenho orgulho de 
ter trabalhado e aprendido com ele”, afirmou.

Em nome do governador Paulo Dantas, Vi-
tor Pereira agradeceu o convite e elogiou o 
presidente do tribunal. “Essa é uma premis-
sa nossa de manter uma relação institucional 
e harmoniosa entre os poderes. O Dr. Marce-
lo Vieira é um desembargador democrático, 
que respeita os demais poderes e possui uma 
comunicação direta com o poder executivo, 
advogados e toda a magistratura”, destacou.

forçou o compromisso da empresa portuguesa em for-
necer energia mais verde, segura e inclusiva. “O Brasil é 
importante nesse cenário, e Alagoas está em nosso pla-
no para a energia renovável”, declarou Maria Marta.

A reunião com a diretoria da EDP foi o último 

compromisso do governador Paulo Dantas em Por-
tugal. Ao longo da semana, o chefe do Executivo
alagoano apresentou as políticas bem-sucedidas na
área de segurança pública e discutiu a possibilidade
de atrair um novo resort para a região Sul do Estado.
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QUEDA

Após o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) formar maioria pela 
inelegibilidade de Jair Bolsonaro 
(PL) na sexta-feira, 30, o ex-chefe 
do Executivo se tornou o terceiro 
ex-presidente na história do país a 
ficar inelegível por um período 
determinado. .A ação que levou 
Bolsonaro à inelegibilidade analisou 
a acusação de abuso de poder polít-
ico e de meios de comunicação feita 
em uma ação do PDT. A sigla 
afirma que o ex-presidente promo-
veu os crimes eleitorais em uma 
reunião organizada por ele com os 
embaixadores, em 18 de julho de 
2022, no Palácio da Alvorada, na 
qual ele lançou dúvidas sobre a 
urna eletrônica sem apresentar pro-
vas e criticou o TSE. 

O encontro em questão foi 
transmitido pela TV Brasil, uma 
emissora pública, e pelas redes 
sociais da emissora, o que é apon-
tado pela acusação como os pos-
síveis crimes de abuso de poder 
político e econômico. Até a última 
atualização dessa matéria, votaram 
a favor da inelegibilidade: o relator 
do processo no TSE, Benedito 
Gonçalves; Floriano de Azevedo 
Marques; André Ramos Tavares e 
Cármén Lúcia. O ministro Raul 
Araújo votou contra tornar 
Bolsonaro inelegível. 

Em julgamento de impeach-
ment no dia 29 de dezembro de 
1992, o ex-presidente Collor se tor-
nou o primeiro presidente da 
América Latina a ser impeachi-
mado e o primeiro a ser desempos-
sado após a redemocratização.O 
processo deixou color inelegível 
durou por sete meses, sendo inter-
rompido pela instalação da 
Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito (CPMI) para apurar os 
fatos.As acusações contra o ex-pres-
idente partiram de uma denúncia 
do irmão dele, Pedro Collor, de 
corrupção de Paulo César Farias 
(PC Farias), ex-tesoureiro de 
Collor. 

Collor chegou a renunciar o 
cargo de presidente no dia do julga-
mento do processo, como estratégia 
para tentar impedir a inelegibili-
dade, mas sem sucesso: por 76 
votos a favor e 2 contra, o Senado 
votou a favor do impeachment tor-
nando o ex-presidente inelegível 
por oito anos. 

Bolsonaro é o 3° ex-presidente do 
Brasil a ficar inelegível; Collor na lista

O TSE formou maioria e tornou Bolsonaro inelegível por oito anos nesta sexta

O ex-presidente ainda passou por uma 
análise de um processo de corrupção contra 
ele e PC Farias no Supremo Tribunal Federal 
(STF), que foi arquivado. Após os anos inele-
gíveis, Collor foi eleito senador em 2006, pro 
Alagoas.Ele concorreu nas eleições em 2020 
para a Prefeitura de São Paulo, mas não foi 
eleito, contudo, foi eleito senador em 2006, 
por Alagoas, cargo que ocupou novamente 
até 1À de janeiro de 2023.Em maio de 2023, 
o STF condenou Collor a 8 anos e 10 meses 
de prisão em novo processo por corrupção 
passiva e lavagem de dinheiro, tornando-o, 
novamente, inelegível. 

O atual presidente também ficou um 
período inelegível após ser condenado por 
corrupção passiva e lavagem de dinheiro no 
âmbito da Lava-Jato. Pelas condenações, Lula 
foi preso e não podia se eleger novamente 
mediante as regras estabelecidas na Lei da 
Ficha Limpa, que impede candidaturas de 
pessoas que foram condenadas em duas 
instâncias.Entretanto, em 2019, o STF anu-
lou as condenações pela Justiça de Curitiba e 
transferiu o caso para a Justiça Federal e por 
isso, o presidente ainda pode responder às 
acusações em novos processos.Como o julga-
mento foi anulado, os direitos políticos de 
Lula foram restabelecidos e ele concorreu ao 
Planalto em outubro de 2022, disputa na qual 
saiu vitorioso contra Jair Bolsonaro.
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ECONOMIA

Dinheiro é depositado nesta sexta-feira; Arapiraca recebe parcela de R$ 2,1 milhões

Cofre cheio: Prefeitura de Maceió recebe 
parcela de R$ 15,3 milhões do FPM

Na sexta-feira (30), as prefei-
turas de todo o Brasil receberam 
um total de R$ 3.569.369.385,21 
em repasses do Fundo de 
Participação dos Municípios 
(FPM). Esse repasse ocorre a cada 
dez dias e tem como objetivo auxil-
iar os gestores municipais a arca-
rem com diversas despesas, como 
pagamento de servidores, gastos 
com Previdência e investimentos 
para melhorias em benefício da 
população. 

Os repasses deste terceiro 
decêndio de junho representam 
aproximadamente 19% a mais do 
que os valores repassados no 
mesmo período do ano passado 
(em 30/06/22). Além disso, a partir 
do dia 1À de julho, cada município 
também começará a receber uma 
parcela extra do FPM, o que pro-
porciona uma oportunidade signifi-
cativa para que os prefeitos 
coloquem as contas municipais 
"em dia". 

Os recursos são repassados 
pelo Banco do Brasil para as contas 
dos municípios. 

Maceió recebe o repasse de R$ 15,3 mil-
hões; Arapiraca, R$ 2,1 milhões; Marechal 
Deodoro, R$ 326 mil; São Miguel, R$ 1,3 
milhão; Coruripe, R$ 1,1 milhão; Limoeiro 
de Anadia, R$ 761 mil; União dos Palmares, 
R$ 1,3 milhão; e Rio Largo, R$ 1,4 milhão. 

O FPM é uma das principais fontes de 
receita para os municípios. De acordo com a 
Confederação Nacional de Municípios 
(CNM), o fundo representa a maior fonte de 
recursos para cerca de 60% das prefeituras em 
todo o Brasil. Quando há queda na arrecada-
ção, a maioria dos gestores municipais 
enfrenta grandes dificuldades para manter as 

contas em dia. 
O FPM é um fundo composto por 

22,5% da arrecadação da União, proveniente 
dos valores recebidos pela Receita Federal do 
Imposto de Renda e do IPI. Caso a data do 
repasse coincida com sábado, domingo ou 
feriado, o pagamento é antecipado para o 
último dia útil anterior. 

Os percentuais de participação de cada 
município são calculados anualmente pelo 
Tribunal de Contas da União (TCU), 
levando em consideração o número de hab-
itantes de cada cidade e a renda per capita dos 
estados.

FESTIVIDADE

Prefeito JHC encerra festividades juninas no polo Carlos Moura em Jaraguá
Após sete dias de forró, anima-

ção e muita diversão no polo Carlos 
Mo ura, o prefeito de Maceió, JHC, 
en  cerrou as festividades no estacio na -
mento do Jaraguá, na noite desta quin -
ta-feira (29). Nos palcos montados no 
polo, subiram grandes nomes da 
música, animando o público presente. 

Durante o encerramento, JHC 
agra deceu aos maceioenses e turistas 
que foram prestigiar o evento e refor-
çou a importância da festividade pa -
ra movimentar a economia numa 
épo ca até então considerada como 
baixa temporada. 

„O mês de junho é comemo ra -
do no Nordeste inteiro, mas infeliz-
mente em Maceió era diferente.  

Mas a gente tem uma capital 
de pessoas guerreiras, temos recur-
sos naturais exuberantes, uma rica 
gas tronomia, e temos um povo aco -
lhedor, precisando desse dinheiro 
dos nossos visitantes e das pessoas 
que saem de casa para viver esse 
momento cultural. 

Então agora a Prefeitura de Maceió 
impulsiona, e é uma forma de gerar 
emprego, renda, da gente poder fomentar a 
nossa economia‰, disse. 

JHC destacou que os resultados já 
podem ser conferidos. „A gente fecha um 
ciclo de desenvolvimento, num período de 
baixa temporada, em que as pessoas sofrem 
muito nesse tempo chuvoso. E em 20 anos, 
a gente bateu recorde de visitação no mês de 
junho, novos voos, novas promoções, oper-
adores de turismo chamando atenção para 
Maceió‰, concluiu. 

Ao longo da programação, os ma cei o -
en ses e visitantes contaram com ônibus gratu-
ito, posto médico, equipe de segurança e a 
campanha Maceió Sem Assédio, que tem co -
mo principal objetivo informar à população 
sobre a importância de combater todos os 
tipos de violência e acolher todas as mu lheres. 

Este ano, o São João Massayó contou 
com uma estrutura ainda maior. São seis 
po los espalhados pela capital. A festa segue 
até o dia 02 de julho, no Benedito Bentes, 
en cerrando os 30 dias de São João em 
Maceió.

SERVIÇO

Medida se aplica 
a condutores das 

categorias C, D e E

Com a volta, neste sábado 
(1À), da obrigatoriedade do exame 
toxicológico para motoristas das 
categorias C, D e E, o Conselho 
Nacional de Trânsito (Contran) 
definiu nesta sexta-feira (30) que 
os condutores terão até 28 
dezembro para ficar em dia com a 
nova lei. A decisão foi publicada 
no Diário Oficial da União. 

A exigência está prevista em 
lei desde 3 de setembro de 2017, 
mas foi suspensa por causa dos 
impactos da pandemia de covid-
19. Em 13 de outubro de 2022, 
uma nova lei estabeleceu o novo 
prazo e no último dia 19 de 
junho, a Lei 14.599 foi sancion-
ada pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, para vigorar em 1À 
de julho. 

A mudança altera o artigo 
148-A do Código Brasileiro de 
Trânsito e estabelece a obrigator-
iedade do exame toxicológico 
para motoristas das categorias C, 
D e E, com idade inferior a 70 
anos. Os condutores devem reali-
zar o exame para emissão, renova-
ção de Carteira Nacional de 
Habilitação, além de atualizações 
a cada dois anos e seis meses. 

Os exames toxicológicos são 
realizados em laboratórios cre-
denciados pela Secretaria 
Nacional de Trânsito (Senatran), 
a partir de amostras de cabelo, 
pelo ou unha, para verificação do 
consumo de substâncias psicoati-
vas. Os resultados levam, no máx-
imo, 90 dias para serem emitidos. 
Atualmente, no site da Senatran, 
há 19 redes de laboratórios cre-
denciados a fazer o exame.

Motoristas 
terão até 
dezembro para 
fazer exame 
toxicológico
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Ação apresentada pela ANTC pode afetar ex-primeira-dama Renata Calheiros
IMPESSOALIDADE

STF vai analisar indicações de familiares 
de governadores para Tribunais de Contas

Uma Arguição de 
Descumprimento de Preceito 
Fundamental (ADPF) 1070 foi 
apresentada pela Associação 
Nacional dos Auditores de 
Controle Externo de TCs (ANTC) 
ao Supremo Tribunal Federal 
(STF), e agora caberá à corte ana-
lisar a ação que questiona a nomea-
ção de cônjuges ou parentes de 
chefes do Poder Executivo, em 
todas as esferas governamentais, 
para cargos de conselheiros dos 
Tribunais de Contas. A ADPF foi 
distribuída ao ministro Luiz Fux. 

Segundo a associação, a ação 
busca impedir que companheiros, 
cônjuges ou parentes até o terceiro 
grau em linha reta, colateral ou por 
afinidade de chefes dos Poderes 
Executivos federal, estaduais, dis-
trital e municipais assumam fun-
ções de julgamento nos Tribunais 
de Contas. A medida poderia 
impactar, por exemplo, a nomea-
ção de Renata Pires Pereira 
Calheiros, esposa do ex-govern-
ador Renan Filho, para o cargo 
vitalício de conselheira do Tribunal 
de Contas do Estado de Alagoas. 

A votação do projeto foi antecedida pela análise do pedido de urgência
SENADO

Aprovada autorização para mudança de 
taxa de juros em empréstimos externos

O Senado aprovou nesta 
quarta-feira (28), em votação sim-
bólica, o Projeto de Resolução do 
Senado (PRS) 68/2023 que auto-
riza aditamentos contratuais de 
operações externas realizadas com 
recursos orçamentários da União. 
A proposta, que segue para pro-
mulgação, é do senador Jaques 
Wagner (PT-BA) e foi aprovada 
na forma do relatório do senador 
Rogério Carvalho (PT-SE), apre-
ciado em 27 de junho pela 
Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE). 

A nova resolução abrange os 
contratos externos de que trata a 
Resolução do Senado Federal 50, 
de 1993, que dispõe sobre as oper-

uação financeira da União nos 
referidos contratos.A votação do 
projeto foi antecedida pela análise 
do pedido de urgência para a aná-
lise do projeto, aprovado também 
em votação simbólica.

ações de financiamento externo com recur-
sos orçamentários da União. O projeto 
autoriza o Poder Executivo a realizar adita-
mentos para mudança da taxa de juros de 
contratos externos de financiamento, rene-
gociação ou rolagem de dívida, que estejam 

baseados na London InterBank Offered 
Rate (Libor) ou na European Interbank 
Offered Rate (Euribor). As novas taxas 
poderão ser as que vierem substituí-las no 
mercado internacional. O relatório salienta 
que a medida buscará a manutenção da sit-

Renata assumiu a vaga deixada pela 
aposentadoria de Cícero Amélio da Silva. 

No documento apresentado, a ANTC 
invoca os princípios da impessoalidade e da 
moralidade. A ação também levanta a possi-
bilidade de indicações motivadas por nepo-
tismo, o que compromete a imparcialidade 

no julgamento das contas de gestores públi-
cos. 

A entidade ressalta que não há dúvidas 
de que as nomeações de parentes de chefes 
do Poder Executivo violam preceitos funda-
mentais, ao permitir que gestores públicos 
não sejam submetidos a julgamentos impar-

ciais sobre suas contas e, em caso de irregu-
laridades e conforme a lei, sofram as devidas 
sanções legais de acordo com o Estado 
Democrático de Direito. Essa prática 
impacta no sistema de responsabilização por 
atos de improbidade administrativa. Agora, 
caberá ao STF deliberar sobre o assunto.
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REDES SOCIAIS

Perfil no Instagram da PRF de Alagoas 
é suspenso por decisão de Flávio Dino

A publicação feita no perfil da Polícia 
Ro doviária Federal (PRF) de Sergipe solici -
tan do doações para o ex-presidente Jair Bol -
so na ro foi mantida por aproximadamente 
quatro horas no Instagram. A postagem con-
tinha um QR Code e uma chave PIX para as 
doações. Os comentários na publicação 
foram desativados. 

A PRF afirmou, em nota oficial, que foi 
vítima de um ataque hacker e esclareceu que 
não solicita doações de qualquer natureza a 
pessoas públicas ou partidos políticos. 
Apesar dos esforços dos hackers, tanto o QR 

Code quanto a chave PIX não estavam fun-
cionando, sendo que a plataforma Pix aler-
tava que o "código não está ativo" e pedia 
para entrar em contato com o destinatário do 
pagamento. Além disso, o número oferecido 
era diferente do divulgado pelos seguidores 
de Jair Bolsonaro. 

A suspensão temporária dos perfis re gi -
o na is da PRF e PF visa garantir a segurança 
e a in tegridade das informações compartilha-
das nas redes sociais, evitando possíveis 
ataques ci be rnéticos e manipulações indevi-
das. 

As in ves tigações sobre o 
ataque hacker estão em an -
damento para identificar os 
responsáveis por essa ação. 

É importante ressaltar que a 
suspensão dos perfis regionais 
não afeta as operações e ati -
vidades rotineiras da Polícia 
Rodoviária Federal e da Polícia 
Federal, que continuarão desem-
penhando suas funções de garan-
tir a segurança e a ordem pública 
em todo o país.

Medida determinada em portaria acontece após perfil da PRF de Sergipe ser invadido 

O perfil da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) de Alagoas no 
Instagram foi desativado na tarde 
de quinta-feira, 29, por determina-
ção do ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Flávio Dino. 
Essa medida também foi aplicada a 
todos os perfis regionais da PRF e 
da Polícia Federal (PF). 

A decisão de suspender os 
perfis regionais ocorreu por moti-
vos de segurança, após o perfil da 
PRF em Sergipe ser alvo de um 
ataque hacker. Durante o ataque, 
uma publicação foi feita solicitando 
doações para o ex-presidente Jair 
Bolsonaro através de chaves PIX. 
Atualmente, o perfil da PRF em 
Alagoas possui 28 mil seguidores. 

Em seu perfil no Twitter, o 
ministro Dino afirmou que a sus-
pensão dos perfis regionais da PF e 
da PRF é necessária para uma aná-
lise de segurança e que apenas os 
perfis nacionais serão mantidos nas 
redes sociais. Essa suspensão tam-
bém engloba outras plataformas 
como Facebook, Twitter, Youtube 
e Linkedin, entre outras. 

CASO PINHEIRO

Negociações para aquisição da Braskem envolvem 
discussões acerca do risco ambiental em Alagoas

Petroquímica tem enfrentado os impactos de um desastre de dimensões bilionárias

Os desdobramentos das nego -
ci a ções entre a Unipar e os bancos 
cre dores para a aquisição da Bras -
kem têm como um dos principais 
pon tos de discussão o risco ambien-
tal presente em Alagoas. Os bancos 
es tão pressionando para que a com -
pra dora assuma os futuros passivos 
re lacionados ao desastre ambiental 
ocor rido na região. No entanto, a 
Uni par se mostra relutante em acei-
tar tal responsabilidade, pois avalia 
que os custos envolvidos podem ser 
subs tanciais. 

Desde o ano de 2018, a Bras -
kem tem enfrentado os impactos de 
um desastre de dimensões bilionári as, 
que afeta diretamente cerca de 200 
mil pessoas que residiam em cin co 
bairros de Maceió. Essas áreas e ram 
utilizadas pela empresa para a ex -
tração de sal-gema desde os anos 70. 

O desastre foi desencadeado por um 
deslocamento do subsolo, ocasionando 
rachaduras nas residências e a formação de 
crateras nas ruas, causando transtornos e 
colocando em risco a segurança e o bem-
estar dos moradores afetados. 

Neste contexto, as negociações entre a 
Unipar e os bancos credores estão sendo 
retomadas, uma vez que hoje ocorre mais 
uma reunião para tratar do assunto. Os ban-
cos, buscando mitigar seus próprios riscos, 

insistem para que a Unipar assuma os 
potenciais passivos ambientais que possam 
surgir no futuro em decorrência desse desas-
tre. No entanto, a Unipar mantém-se firme 
em sua posição, alegando que os custos rela-
cionados a esses passivos serão substanciais 
e, portanto, se recusa a assumi-los. 

A situação é complexa, uma vez que o 
de sastre em questão já gerou prejuízos 
signifi ca tivos e levou a Braskem a enfrentar 
di versas consequências legais e fi nan ceiras 

desde 2018. Os danos cau sados 
nas residências e nas in fra es -
truturas das áreas afetadas têm im -
pac tado diretamente a vida de mi -
lha res de pessoas, levando a uma 
gran de mobilização para buscar so -
lu ções e reparação dos danos caus-
ados. 

Enquanto a Unipar e os ban-
cos credores buscam um acordo 
que sa tisfaça ambas as partes, é 
funda men tal considerar o bem-
estar das pes soas afetadas por esse 
desastre am biental. A resolução 
adequada des se impasse deve levar 
em conta a jus tiça socioambiental e 
a responsa bi lidade das empresas 
envolvidas, ga rantindo a segu-
rança, a com pensa ção e o suporte 
necessário às comunidades impac-
tadas.
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BRASÍLIA

Deputado que aguarda nomeação para Ministério 
do Turismo nega ter votado em Jair Bolsonaro

Apesar de negar ter votado em 
Bolsonaro, Celso Sabino era considerado um 
apoiador do governo do ex-presidente. No pri-
meiro turno das eleições, o deputado afirmou 
ter votado na senadora Soraya Thronicke 
(MS), então candidata do União Brasil ao 
Planalto. Com a nomeação já acertada para o 
Ministério do Turismo no governo de Lula, 
Celso Sabino deve enfrentar novos desafios e 
responsabilidades na pasta. A expectativa é 
que ele desempenhe um papel importante na 
implementação de políticas e ações voltadas 
para o setor do turismo, buscando impulsionar 
o desenvolvimento econômico e promover o 
potencial turístico do Brasil. 

É importante ressaltar que a negativa do 
deputado em relação ao seu voto no segundo 
turno das eleições de 2022 não possui 
impacto direto em sua nomeação para o 
ministério. O processo de escolha dos mini-
stros envolve critérios políticos e alinhamen-
tos partidários, além de considerar as compe-
tências e experiências dos indicados. Agora, 
resta aguardar os próximos passos do depu-
tado Celso Sabino na condução do 
Ministério do Turismo, observando como ele 
irá lidar com os desafios e demandas do setor, 
buscando impulsionar o turismo no país e 
contribuir para o crescimento econômico e 
social.

O deputado federal Celso 
Sabino (União Brasil-PA), com sua 
nomeação para o Ministério do 
Turismo de Lula já acertada, negou 
a interlocutores ter votado em Jair 
Bolsonaro no segundo turno das 
eleições presidenciais de 2022. Essa 
negativa surge após o presidente do 
União Brasil, Luciano Bivar, dar 
uma entrevista à Globo News na 
quinta-feira, 29, minimizando a 
possibilidade de Sabino ter votado 
em Bolsonaro na segunda etapa do 
pleito do ano passado. 

Em conversas com aliados e 
interlocutores, o parlamentar 
paraense informou que sequer votou 
no segundo turno de 2022. Ele mos-
trou, inclusive, o comprovante de 
justificativa de ausência extraído do 
site da Justiça Eleitoral. Explicou 
que, como o governador do Pará, 
Helder Barbalho (MDB), foi reeleito 
no primeiro turno, Sabino ficou em 
Brasília durante a realização do 
segundo turno. Durante esse perí-
odo, ele acompanhou a apuração 
dos votos na residência oficial junto 
com o presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL). 

ANÁLISE

Governo Lula dá passo em falso ao antecipar 
gesto sobre sucessão de Arthur Lira

Sinal precoce de apoio a candidato do presidente da Câmara pode criar problema

Em uma jogada estratégica, o 
ex-presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva decidiu se aliar ao líder do cen-
trão, Arthur Lira, três meses antes da 
eleição para a presidência da 
Câmara dos Deputados. Com a 
constatação de que não tinha o apoio 
necessário para emplacar um candi-
dato alinhado ao governo, Lula 
optou por evitar um choque prema-
turo e fechou acordo para apoiar a 
reeleição de Lira. 

Faltando mais de um ano e 
meio para a próxima eleição do 
comando da Casa, o governo tam-
bém entrou no jogo. O ministro da 
Casa Civil, Rui Costa, enviou um 
sinal de acordo a Lira, comprome-
tendo-se a apoiar o nome escolhido 
pelo atual presidente da Câmara 
como seu sucessor em 2025. 

O favorito para o cargo é Elmar 
Nascimento, líder da União Brasil. 

A estratégia do Planalto baseia-se na lóg-
ica de que Lula ainda não possui maioria par-
lamentar e o centrão tem se mostrado relu-
tante em apoiar o governo. Buscar uma aliança 
poderia acalmar o plenário e convencer o 
grupo liderado por Lira a adotar uma postura 
mais amigável desde já. 

Nos corredores do Congresso, essa abor -
da gem parece fazer sentido. No entanto, o go -
ver no deu um passo em falso ao oferecer um 
acor do tão precocemente. Essa movimentação 
re tira o governo da disputa, mantém o centrão 
com o monopólio do poder no plenário e ar -
ris ca prender Lula ao projeto de Lira sem sa -
ber qual será o poder do presidente da Câmara 
até lá (uma vez que a Polícia Federal está in -
vestigando Lira e o próprio centrão apresenta 
divisões internas). Com esse gesto, o governo 
está, em essência, concedendo ao centrão a 

possibilidade de dominar as operações políti-
cas na Câmara até o final do mandato de Lula, 
desde que mostre algum grau de boa vontade 
em relação ao ex-presidente. O acordo parece 
mais uma capitulação do que uma verdadeira 
aliança, já que mantém o Planalto como a 
parte mais frágil dessa relação. 

Esse gesto por parte do governo aumenta 
ainda mais a influência do grupo de Lira e 
ameaça levar o governo a uma negociação 
mais difícil do que a atual. Elmar, aliás, é um 
dos principais atores na pressão pelo controle 
do Ministério da Saúde pelo centrão. 

Embora seja possível que o governo 
esteja apenas jogando para ganhar tempo e 
adiar as discussões sobre a sucessão de Lira, o 
centrão já considera que há um compromisso 
firmado. Se o Planalto mudar de ideia, terá cri-
ado um problema para si mesmo em relação a 
2025. (Bruno Boghossian, da Folha de 
S.Paulo)

Expectativa é que ele desempenhe um papel na implementação de políticas para o setor

AVALIAÇÃO

Ministro Renan 
Filho vê Lula como 
candidato natural 
à reeleição

Ex-governador também fez 
críticas a Tarcísio Freitas, 
aposta da extrema direita

Em entrevista ao portal 
UOL, o ministro dos 
Transportes, Renan Filho 
(MDB), expressou sua visão 
sobre a possível candidatura de 
Luiz Inácio Lula da Silva à reelei-
ção e fez críticas ao desempenho 
de Tarcísio Freitas, atual govern-
ador de São Paulo e ex-ministro 
da Infraestrutura. 

Renan Filho considera natu-
ral que Lula seja candidato à ree-
leição, a menos que ele decida 
não concorrer por questões de 
idade ou por sentir que cumpriu 
seu dever como presidente. O 
ministro destacou que vê Lula 
como o melhor candidato. No 
entanto, ressalta que essa é sua 
opinião pessoal. 

Ao avaliar a atuação de 
Tarcísio Freitas como ministro da 
Infraestrutura no governo de Jair 
Bolsonaro, Renan Filho 
expressou críticas, afirmando que 
Freitas foi "o ministro que menos 
investiu" no Brasil. O ministro 
ressalta que a infraestrutura está 
diretamente ligada a investimen-
tos e que o governador de São 
Paulo investiu menos nessa área. 
Ele destaca a importância do 
investimento proporcional à 
entrega de resultados, seja na con-
strução de moradias, rodovias, 
pontes, túneis ou duplicação de 
vias. 

Renan Filho também 
aponta que Tarcísio Freitas estava 
subordinado ao teto de gastos e 
que, mesmo sendo candidato a 
governador de São Paulo, não 
teve densidade política para dis-
cutir investimentos no governo 
Bolsonaro. O ministro reconhece 
as virtudes pessoais de Freitas, 
destacando sua competência téc-
nica e sensatez como ministro, 
mas afirma que ele brigou con-
stantemente e perdeu.
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MELHOR CAMPANHA

Verdão decidirá todos os jogos do mata a mata em casa até a semifinal, caso avance até lá

Palmeiras goleia Bolívar e faz melhor campanha 
da Libertadores pela quinta vez em seis anos

RACISMO

Técnico do PSG e seu filho são detidos 
na França por discriminação racial

Christophe Galtier era investigado pelo Ministério Público de Nice, 
por ofensas a jogadores em 2021-22

 

Artilheiro Alviverde 
 
O atacante Artur (25) foi novamente 
decisivo para o Palmeiras em um jogo de 
Libertadores. O camisa 14 marcou dois 
gols na goleada por 4 a 0 sobre o 
Bolívar, nessa quinta-feira (29), no Allianz 
Parque, e chegou aos cinco gols na 
competição continental, se transform-
ando no artilheiro alviverde na atual edi-
ção. Ele deixou para trás o zagueiro e 
capitão palmeirense Gustavo Gómez, 
com quem estava empatado com três 
tentos anotados. 

Oitavas da Libertadores 
 
Estão definidos os classificados às oita-
vas de final da Libertadores, que ocupa-
rão os potes um e dois para o sorteio da 
próxima quarta-feira (5), às 13h (de 
Brasília), na sede da Conmebol, em 
Luque, Paraguai. No pote um estão 
Palmeiras, Internacional, Fluminense, 
Athletico-PR, Olimpia (PAR), Racing 
(ARG), Boca Juniors (ARG) e 
Independiente del Valle (EQU). Já no dois 
estão Flamengo, Atlético-MG, River Plate 
(ARG), Argentinos Juniors (ARG), Bolívar 
(BOL), Nacional (URU), Atletico Nacional 
(COL) e Deportivo Pereira (COL). 
 

Alvo corinthiano 
 
O zagueiro Marlon (27), do Shakhtar 
Donetsk, é o novo alvo do Corinthians. 
Revelado pelo Fluminense e com pas-
sagens pelo Barcelona, Marlon pode 
chegar ao Timão sem custos devido à 
guerra entre Rússia e Ucrânia. No 
entanto, o zagueiro pretende permanecer 
na Europa para valorizar sua carreira. Na 
temporada passada ele foi emprestado a 
custo zero para o Monza, da Itália, por 
conta da guerra. 
 

Machucado 
 
Destaque do São Paulo nesse primeiro 
semestre, o zagueiro Beraldo sofreu uma 
lesão no tornozelo esquerdo e desfalcará 
o Tricolor nos jogos contra Fluminense, 
no sábado (1), pelo Brasileirão, e 
Palmeiras, na quarta-feira (5), pelas oita-
vas de final da Copa do Brasil. O exame 
que comprovou a lesão de Beraldo foi 
divulgado nessa quinta-feira (29). O 
departamento médico do clube informou 
que o retorno do atleta deve acontecer 
dentro de um mês. 

O Palmeiras venceu o Bolívar por 4 a 0 
nesta quinta-feira (29), no Allianz Parque, e 
garantiu a melhor campanha da Copa 
Libertadores da América pela quinta vez em 
seis anos. Os gols da vitória alviverde foram 
marcados por Rony, Artur (duas vezes) e 
Piquerez. Com duas assistências dignas de 
nota, Raphael Veiga foi outro a se destacar 
na partida. 

Assim como aconteceu em 2018, 
2019, 2020 e 2022, o Verdão terá a vanta-
gem de decidir os confrontos do mata a mata 
em seu estádio até a semifinal, visto que o 
duelo pela Glória Eterna será decidido no 
Maracanã, em 4 de novembro.  

Com 15 pontos, o Verdão assegurou a 
classificação às oitavas de final como líder do 
grupo C, que teve o Bolívar como outro clas-
sificado, com 12 pontos. O Cerro Porteño 
ficou com a terceira posição, que dá vaga 
para a Copa Sul-Americana. Já o Barcelona 
de Guayaquil, lanterna do grupo com 3 pon-
tos, está eliminado das competições conti-
nentais em 2023. 

Agora o Palmeiras aguarda o sorteio da 
próxima quarta-feira (5), que definirá seu 
adversário nas oitavas de final. O time volta 

a campo no domingo (2), pelo Brasileirão, 
para enfrentar o Athletico Paranaense, na 
Arena da Baixada, às 16h (de Brasília). 

O treinador do PSG, Christophe 
Galtier, e seu filho, John Valovic-Galtier, 
foram detidos nesta sexta-feira (30), na 
cidade de Nice, na França. Segundo o 
Ministério Público francês, o técnico era 
investigado desde abril deste ano, após 
denúncias de discriminação racial e religiosa 
por parte de Galtier contra jogadores do Nice, 
equipe que comandou em 2021-22. 

Há alguns dias, a rede RMC Sports e o 
jornalista Romain Molina divulgaram um e-
mail atribuído a Galtier no qual o então trei-
nador do Nice escreve palavras discriminatór-
ias sobre alguns jogadores da equipe para o 
dirigente do Nice, Julien Fournier. 

Galtier, que recebeu ameaças de morte 
em suas redes sociais após a divulgação do 
episódio, não só nega a existência do e-mail 
como também denunciou por difamação os 
jornalistas Romain Molina e Daniel Riolo 
(RMC Sports), além de Fournier. 

Além do problema com a justiça, 
Galtier também terá que lidar com seu futuro 
como treinador. Apesar de ter contrato com o 
PSG até 30 de junho de 2024, o clube pari-
siense informou a Galtier no início de junho 
que ele não estará à frente da equipe na próx-
ima temporada. O espanhol Luis Enrique, ex-
Barcelona e Espanha, deve assumir o cargo. 
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